

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 1905

NÚMERO 1011

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo.

Esta hacienda consta como de	
150	manzanas de cañaverales
225	— potrero
43	— café
3	— plátanos
109	— de tierras baldías de labor
217	— de bosques
126	— de laguna
4	— ocupadas por construcciones

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de pones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, & c.) y comisariato.

La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 17

Desea Ud. VESTIR BIEN ELEGANTE Y BARATO.

Pase á la Sastrería Española frente á la Imprenta Nacional, donde se satisfice el gusto más exigente, especialmente en: macferlan, frac, levitas y demás prendas: prontitud esmero en el trabajo. Se hacen sotonas bien hechas y baratas, trajes de señoras de montar.—CAMILO ARAUJO: Setiembre 19. 1m

¡OJO!—NO MAS VICTIMAS POR MORDEDURA DE CULEBRA

Remedio puramente vegetal de resultados sorprendentes tanto para personas como para animales. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años no falla un sólo caso. Acendil al infrascrito. — EMILIO QUIROS S., — París, Octubre 22 — 1 m. alt.

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermedias á Limón será de £ 3 13.3 esterlinas, ó equivalente á \$ 17.81 oro por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café, desembarque y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera)—R. E. BRUNGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limón will be £ 3 13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee and the landing and dispatching of imported goods (either on through Bill of lading or other wise).—R. E. BRUNGER, General Manager
Octubre 17. — 15 v.

Cacao Río Hondo

De venta en la casa número 248, calle Central, Norte, precios por quintal, colones 30, 22 9 de Agosto. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR: Leonidas Briçño
REDACTORES: Leonidas Briçño, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR: J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 25 Vayas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 37, Oeste
Apartado 109 Teléfono N° 26

Oficial

Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador del Guanaacate y don Juan Lippi para la construcción de un matadero en la ciudad de Liberia.

Se nombra al doctor don Jorge Lara macedio del pueblo del circuito 3° (Cañas y Bagaces) de la provincia del Guanaacate.

Por hallarse vacante el puesto de Subinspector de Hacienda de la Comarca de Puntarenas, se nombra para ocuparlo á don Rafael N. Ramirez.

Proyecto de decreto presentado á la Comisión Permanente para que se eleve á \$ 2,300 mensuales, por el tiempo que á juicio del Poder Ejecutivo fuere indispensable, la subvención de \$ 1,000 que ahora recibe la Junta de Caridad de Limón.

La semana internacional

SUMARIO — Las futuras guerras.—La cuestión Marruecos.—La dimisión de Delcassé.—Triunfos diplomáticos de Francia.—Las elecciones en Cuba.—El escudo americano y las bombas de dinamita.—Peligro de intervención.—El gobierno del General Reyes.—Luz y sombra.—Las elecciones presidenciales en el Ecuador.—Algo de la política de este país.—Sineeta y vida pública de su Presidente.

Terminado el tremendo conflicto que empapó en sangre los campos del Extremo Oriente y tiñó de rojo las aguas de sus mares, el globo á la humanidad que en él habita, ha dado tregua á las matanzas colectivas, resto de la barbarie. Pero no por ello dejan de amontonarse como siempre nubes negras en el horizonte, pueden condensarse en conflictos más ó menos lejanos, no obstante que las cancillerías europeas tratan de aislar el peligro de la guerra por medio de alianzas internacionales y aún convocan una nueva conferencia de la paz, cuyo objeto no será estigmatizar la lucha armada sino regimentarla, hacerla más civilizada.

La situación en Europa, hoy por hoy, es bastante optimista, si descartamos dos puntos: la crisis sueco-noruega y el peligro de la desmembración de Austria-Hungría. Respecto á lo primero, el bondadoso rey Oscar II, ha tomado las cosas filosóficamente, es decir, dáse cuenta de la fuerza de los hechos consumados y Noruega obtendrá su independencia.

No así en cuanto al Austria. Desde fecha lejana se ha pronosticado tremenda crisis para ese imperio, para cuando, por inevitable ley natural, deje de recibir sus destinos el viejo Emperador, lo que no se anticipa los hechos á esa problemática fecha. Las ambiciones que sueño de tanta monta despierte, sobre todo de parte del Kaiser, son difíciles de ser puntualizadas.

¡Cuán fáciles son los juicios humanos! Y la exclamación es aplicable á los proyectos de las grandes deliberaciones y a través de las cancillerías, están ellas compuestas de personas tan serenas, frías y meditabundas como los tontos. Nos referimos á la algarazca formada por Alemania ó por el extraordinario hombre que se halla al frente de sus destinos, con motivo de la exabrupta interposición llamada á Francia con motivo de su política en Marruecos.

La actitud de Alemania dió pie, según se creyó, á la dimisión de M. Delcassé, el gran ministro de Relaciones de Francia, después de como ocho años de servicios, por su acentuada política de acercamiento hacia la Gran Bretaña. Vino el sucesor M. Rouvier, que palizó aquella nota, pero sin abandonar la tendencia y la política de su antecesor; y después de ciertos meses, Francia ha celebrado un tratado con Inglaterra y ha estrechado su alianza con Rusia, con cuya nación, á su vez, ha convenido en un tratado la Gran Bretaña, para conjurar cualquier eventualidad respecto á sus extensas y valiosas posesiones en el corazón del Asia. De esta manera se ha creado un "entente" entre Francia, Gran Bretaña y Rusia, principio, tal vez, de una nueva formidable triple alianza, quedando así como desamparada Alemania en el centro del Viejo Continente.

No son éstos, en mucha parte, triunfos de la diplomacia de la gloriosa Francia. De esto modo puede sin recelos de ninguna especie acudir la república francesa á la conferencia

sobre Marruecos, que según nuestras noticias se celebrará en Argel, segura de que en ella encontrará buenos abogados y amigos. Los que verdaderamente tienen intereses en Marruecos, no han de ver con buenos ojos una excesiva intromisión de Alemania en aquel país: Y nótese que la prensa francesa incurre á la política alemana en dicha región y al atrevimiento que han tomado los moros con las declaraciones del Kaiser, el secuestro de los oficiales británicos llevado á cabo en estos días.

Dirijamos una rápida ojeada sobre los asuntos americanos. Acaba la Gran Antilla de ejercer por segunda vez en la historia los derechos de sufragio, y, en verdad, no de manera recomendable. En Santiago, los llamados liberales, partido en que en gran mayoría milita el elemento de color, cubrieron de indecencias el escudo americano. Hubo además choque entre individuos de ese partido y la fuerza de policía, resultando entre los muertos el jefe que la comandaba. Además el Gobierno capturó una cantidad de bombas de dinamita. Todo esto fué contraproducente al alto grado para el partido de oposición, pues los elementos conservadores sociales, rodearon al Gobierno, que triunfó con gran mayoría.

Estos acontecimientos alarmaron la opinión pública en los Estados Unidos, lo mismo que á los elementos oficiales; y caso de originarse cualquier desorden, se hallaba dispuesta una fuerza para despacharla á la Isla.

El gobierno del General Reyes en Colombia está despertando recelos. La supresión de algunas publicaciones, sin justificado motivo para ello, no es de encomiarse. Además, táchesele de nepotismo.

Sin esos lunares, su política en administración, es decir, en gestión gubernamental está dentro de los cañales de la política moderna, que nace abstracción, hasta donde es posible, de los problemas meramente políticos, para encaminar las energías del país á la solución de los problemas económicos.

Arreglo de la deuda exterior, amortización del papel moneda y adquisición de un medio circulante de mayor fijeza, amancha de caminos, fomento de las vías férreas y acrecentamiento de la producción agrícola, tan inmensa y tan variada en aquel privilegiado país: he aquí los hermosos puntos de un bello programa.

Y Reyes tiene energías para levantar á la infortunada Colombia de su situación económica.

Que conserve la paz y la nación se esfuerza por el mismo. El secreto está en que las medidas gubernamentales no vayan á entorpecer ese rearingimiento.

También en el Ecuador acaban de terminarse las elecciones presidenciales con feliz resultado. El hombre que ha colocado al frente de su administración pública, el más justo ciudadano don Lisardo García, fué siempre una halagadora esperanza para su país.

Conocimos mucho, como los que más, la política del Ecuador; y podemos ocuparnos de ella, por tanto, con entera seguridad de que nuestros informes no pueden ser rechazados.

El señor García no firmó su política hasta el advenimiento del Presidente Alfaro al poder. Fué toda su vida honrada é inteligente comerciante, levantándose desde los años más humildes, hasta ocupar los primeros puestos entre las más importantes instituciones de crédito en Guayaquil, de donde es natural.

Por un cúmulo de circunstancias, que sería largo enumerar, pero sobre todo la guerra del pueblo, fué llamado Alfaro al Ecuador. A su llegada, le rodearon elementos ajenos, pero el genuino y verdadero partido liberal, compuesto de hombres de importancia, creyó necesario para la salvación de la patria, desgarrada por la lucha civil, fusionarse con el radical, del que Alfaro se apellidó caudillo. Al señor García se ofreció la cartera de Hacienda, la que desempeñó con la pericia, consagración y honradez propias de su imaculada vida de hombre de negocios.

Introdujo numerosas reformas y pronto se notaron los felices resultados de sus acertadas disposiciones, trabajo tanto más meritorio cuanto que era un gobierno de revolución al que servía, que el país estaba en armas y que el partido de la Argolla (así llamado al que venía gobernando el país desde la administración de don José María Píleido Casanoff), había adquirido los malos hábitos que en esta materia se contraen cuando determinados elementos se adueñan por larga época de la administración pública, sobre todo en países de raza latina, dotada de deficientes instituciones políticas, ó que el las tienen, no las practican.

No permaneció largo tiempo el señor García en el ejercicio de la cartera de Hacienda. El gobierno de Alfaro, que en lo político marchaba sin brújula ni programa, cometió ineficaces atropellos y creyó conveniente, en vista de ello, retirarse á la vida privada, como ya habían hecho otras personas importantes de su bando ó fracción (el liberal), pues los elementos radicales, en su mayoría militares, establecieron un régimen de fuerza, es decir, una dictadura militar, de confiscaciones (en gran escala), destierros y prisiones.

Mas desde entonces adquirió un inmenso

prestigio el señor García en la opinión pública y sobre todo entre los elementos moderados...

A pesar de no ocupar el señor García puesto oficial, continuó, sin embargo, influyendo en la vida pública de su país...

Alfaro impuso a Plaza, derrotado a su gran amigo y comilitón y uno de los jefes del radicalismo...

Las construcciones

urbanas en San José Informe de los ingenieros municipales Casas en estado de ruina

(Continuación)

8.—Ricardo Roig (chinchorro), avenida Central O., entre las calles 12 y 13. Las construcciones interiores están coradas por paredes de variados materiales...

9.—Eraida Zaldón de Chaves, avenida 6 O., entre las calles 12 y 14. Son una serie de piezas de alquilar con frente a la calle...

10.—Marcelina Bonilla, calle 14 S., entre las avenidas 6 y 8. Casita construida con paredes de barro...

11.—Melchor Leiton, calle 10 S., entre las avenidas 6 y 8 O. En la parte interior tiene algunas paredes desplomadas...

12.—Francisco Orihón, calle 10 S., entre las av. 6 y 8. Esta casa es un verdadero estado es completamente ruinoso...

13.—Ricardo Roig (chinchorro), calle 10 S., entre las avenidas 6 y 8. Construcción hecha con frente a la quebrada del Lantisco...

14.—Ana Wood de Phillips, avenida 14, entre las calles 3 y 5. Casita que está ahora en una calle recién abierta...

15.—Pedro Arguedas, avenida 12 E., entre las calles 5 y 7. Sus condiciones generales son muy malas y está amenazando ruina completa...

16.—Vicente González (chinchorro), avenida 12, entre las calles 7 y 9. La pared del lado O. es de bahareque de barro...

17.—Melchor Leiton, avenida 7, entre las calles 1 y 3. Tiene un corredor interior y varias piezas contiguas al mismo...

18.—Enrique Herrera, calle 4, entre las avenidas 4 y 6. La pared exterior está desplomada y necesita reparaciones...

19.—Justo Quirós, avenida 7, entre las calles 6 y 8.

20.—Juana Montero, calle 8, entre las avenidas 5 y 7.

21.—María Lozano, avenida 5, entre las calles 4 y 6.

22.—Melchor Cañas, avenida 3, entre las calles 4 y 6.

23.—Doroteo Cantillo, avenida Central, entre las calles 13 y 15.

24.—Sucesión José Barrantes, avenida Central, calle 15.

25.—Elias Zaldón, calle 4, entre las avenidas 4 y 6.

26.—W. Steinvorth y Hnos., calle 1, entre las avenidas Central y 1.—(Continuáramos)

De Atenas

Octubre 16.—Camino a Palmiras.—Estamos informados de que continuamos las gestiones informales del Ejecutivo...

ma, gracias a la constancia y desinterés con que los señores Bogantes y Murillo han acometido la empresa.

Baile.—Los polillos de la localidad preparan uno, para el 24, día del patrono, el que promete estar muy bueno dada la animación que desde ahora se nota.

Una carta

San José, 21 de octubre 1905.

Sr. don Ricardo Fernández Guardia.

Mi distinguido amigo: He leído con deleite su librito. ¡Ojalá siga Ud. trabajando en esa mina!

Hece mucho tiempo que sostengo que la Historia es una de las bellas artes. Bajo ciertos pinceles no lo ha sido, por ventura, el trabajo de hacer retratos?

Su narración es asombrosísima; sus colores de una terribilí y encantadora; los pasajes que Ud. toma de aquel tiempo viejo, lo hacen a uno viajar por él, respirar su atmósfera, sentirlo.

Y como, sin sospecha de duda, el descubrimiento y conquista de la América es, fuera de la vida y la muerte del Salvador del mundo, el mayor poema de la Historia, el precio del tema se añade al del pintor. Aquí está mi aplauso.

A. ZAMBRANA

Cablegramas

RUSIA

Petersburgo, 20.—En el casino de Schin-selberg tuvieron una colisión la tropa y los huelguistas, resultando seriamente heridos dos oficiales y ligeramente dos policías.

—Han llegado de Manchuria los atacados militares extranjeros, entre ellos el general Barry, americano. Serán recibidos por el Emperador.

—Han llegado a ésta los prisioneros japoneses, procedentes de Medved. Entre ellos hay americanos, ingleses, capturados a bordo de buques japoneses.

Londres, 20.—El correspondal del "Times" en Petersburgo dice que Witte está celebrando conferencias con los principales reformadores, sobre todo con el redactor Hosen, del "Savo", y el general Kouzmin, quienes le expusieron su programa detalladamente.

Petersburgo, 20.—La comisión peostosa informa que hubo dos casos nuevos del cólera en el gobierno de Lomza, Polonia, rusa, el 18 de setiembre.

—Anoche el almirante Birleff, ministro de Marina, tuvo una audiencia con el Czar que duró desde las 10 p. m. hasta la 1. a. m. Logró convencer al Czar que revocara el ukase, privando al duque Cirilo de sus títulos.

—Créase que Rusia está en vísperas de grandes acontecimientos. Se dice que personas bien intencionadas obtuvieron acceso ante el emperador y le hacen conocer la verdad acerca de la situación interna y que el emperador decidió conceder una constitución dentro de poco.

NORUEGA

Londres, 20.—Anoche N. ruego ofreció forma para coronar al príncipe de los Dinamara. Se dice que se le ha aceptado con tal de que la mayoría del Storting (congreso) vote a su favor.

ESPAÑA

La Gaceta, 20.—El diario caraqueño "El Constitucional" dice que durante la guerra hispano americana la compañía del cable francés dió orden al capitán del vapor de la misma empresa, que cortara el cable que hace conexión con Cuba, a fin de ayudar a los americanos.

Roma, 20.—El correspondal del "Standard" en Madrid avisa que el gobierno español, por cuyas instancias fué arrestado el bandido marroquí Valiente, ha telegrafado al ministro marroquí en Tánger avisándole que está dispuesto a acceder a la demanda del hermano de Valiente para la libertad de éste, a fin de conseguir en cambio la libertad del capitán Crowther y teniente Hutton, de la marina británica.

Madrid, 20.—A las 2 p. m. se verificó la recepción solemne del nuevo embajador de Rusia.

CUBA

Habana, 20.—Se ha nombrado de nuevo al general Emilio Gibáñez gobernador de la provincia de Habana. Es el candidato político más potente.

FRANCIA

París, 20.—En una conferencia dada en la Academia de Medicina, el profesor Chiampemesse dijo que la menor edad de los consumidores del cólera en las poblaciones, habiendo confirmado esto mediante experimentos.

—Dice la "Libra Parole" que el asunto Dreyfus se presentará para revisión en el Corte de Casación a mediados de noviembre.

París, 20.—Dice la "Matin" que dentro de pocos días se despatchará a Venezuela el ultimatum francés. Se refiere no sólo a las cuestiones en disputa, sino que exigirá el retiro de la rota que el gobierno de Venezuela envió al Encargado de Negocios. Caso de no recibir pronta satisfacción, adoptará medidas coercitivas.

JAPON

Tokio, 20.—En el alcance de la gaceta oficial se anuncia que el Emperador visitará el templo de Teze para dar parte del arreglo de la paz. No se ha fijado aun la fecha de la visita.

—El Emperador recibió en audiencia de despedida a 33 agregados militares extranjeros del ejército de la Manchuria. Se les obsequió con un lunch al que asistió Su Majestad.

—Créase que las 14 y 16 divisiones de la guardia se despatcharán a la península de Lisotung y las 13 y 15 a Corea. Se aconseja la reorganización del ejército sobre la base de cuerpos en vez de divisiones.

—La revista naval en la bahía de Tokio tendrá lugar el 23. Los buques estarán formados en siete columnas, extendiéndose desde Yokohama hasta Haneda, distancia de 14 millas.

—La revista naval en la bahía de Tokio tendrá lugar el 23. Los buques estarán formados en siete columnas, extendiéndose desde Yokohama hasta Haneda, distancia de 14 millas.

—Los navios que toman parte en la revista estarán equipados exactamente como si fueran a batirse. El Emperador se embarcará en el crucero "Adamsu". Corelida la revista, la flota se dispersará. No habrá banquetes ni para oficiales ni para tropa.

CHINA

Tientsin, 20.—El ministro marchó para asistir a los simulacros del virrey Yuan Shikai y asistió. Los simulacros se verificaron desde el 23 al 26 de este mes en la vicinidá Paochingfu.

—Ayer partieron para dicho punto los agregados militares y corresponsales. Los simulacros serán los primeros que se han tenido en la China de acuerdos con los métodos modernos.

París, 20.—El "Rekin" publica un telegrama de Roma anunciando el recibo de un despacho de Aten dando cuenta de la funesta noticia de que el Mad Mullah ha declarado otra vez la guerra en el Somalí y que está amenazando a los italianos.

—Roma, 20.—Ha caído aprehensión de comunicaciones internacionales el recibo del anuncio oficial de que la escuadra británica que iba a visitar a Nápoles el 20 de noviembre, no saldrá de aguas inglesas, siendo su intención permanecer por ahora cerca del Báltico.

GRAN BRETANA

Londres, 20.—Hoy emprendieron viaje para la India los príncipes de Gales. Irán por tierra hasta Génova, donde se embarcarán en el acorazado Renown, que ha sido aprestado especialmente para ellos.

—Londres, 20.—Hoy emprendieron viaje para la India los príncipes de Gales. Irán por tierra hasta Génova, donde se embarcarán en el acorazado Renown, que ha sido aprestado especialmente para ellos.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 20.—Hoy llegó a Richmond el presidente Roosevelt y séquito. Cae cumplimiento de la promesa hecha hace un año, de visitar los Estados meridionales.

—Washington, 20.—Hoy llegó a Richmond el presidente Roosevelt y séquito. Cae cumplimiento de la promesa hecha hace un año, de visitar los Estados meridionales.

CUESTIONARIO

PREGUNTA 35

¿Qué procedimiento eficaz hay para destruir la talpa que tanto daño hace en los cacahotes y plátanos? A quien presente la mejor receta se le darán diez colones de gratificación.

PREGUNTA 36

¿Sirvase hacer esta pregunta por medio de su popular diario: ¿en qué quedó el tan cacaroso "Gremio de Comerciantes al detall." San José, octubre 21.—Un comerciante.

A "Gedeón"

Para empezar declaro que no conozco a "Gedeón". Tengo la verdad de creer que una ex intrínseca en EL NOTICIERO creyó tributó, en parte, a que el atildado criterio venciara sus vacilaciones y se dedicara a resumir la ingratísima tarea de enderezar entuertos gramaticales.

—Bien sabía él que no tardaría en asar un "Calínez" cualquiera, no para entrar en polémicas, sino para llenarlo de setos.

—Siempre me ha seducido en las críticas de "Gedeón", además de la fuerza de su castellano, la no efectada modestia que revela en lo que escribe. Nótese que jamás dice: esto no está bien dicho así, sino de este otro modo, ni pretende que se le crea bajo palabra.

—"Dice el diccionario..." "La gramática de la academia en un pájaro..." "Gedeón", es el suave modo de decir del cultísimo escritor.

—Ahora bien ya llamado "Gedeón" el objeto que se propusieron aprender algunos de los lectores de EL NOTICIERO ¿se nota mayor cuidado en la prosa de nuestros diarios?

A todas esas preguntas hay que contestar honestamente que sí.

—El que "Gedeón" haya hablado en terreno de suyo tan peligroso no significa gran cosa si disminuye en nada el mérito de todas sus otras "Naderías".

—Fíjese "Calínez" en los muchos linajes que afean la prosa de su corteja, en las pocas líneas que escribe para ocasionar "Gedeón", y por así decir, como consecuencia de la utilidad que presta la policía de higiene de la prensa.—USO DEL MONTÓN.

Descubrimiento importante

UN CABALLO FOSIL ENCONTRADO EN MONTE REDONDO

Don Carlos Riote ha recogido en un pantano de su finca El Cedral, en Monte Redondo, los dientes de un caballo antiluviano, que envió al Museo de Historia Natural de Nueva York, fueron determinados como pertenecientes a "Eous curvidens", que hasta

ahora no se había encontrado sino en las capas geológicas de la Carolina del Sur en Estados Unidos.

Valia la pena practicar una excavación formal en esos lugares de Monte Redon o para saber a qué edad geológica pertenece la formación del suelo de Costa Rica

A Hombre feroz

Deguella a su esposa y a tres hijos

El cable dió cuenta de que en un departamento de Francia, un padre de familia había degollado a su esposa y a sus tres hijos.

Ayer recibimos el siguiente telegrama a y de respecto de Nicaragua:

Managua, 21.—(Recibido a las 2 p. m.) El papá que degolló a sus tres hijos y a su mujer en Nogent Sur Marne, Francia, de que dió cuenta el cable, es Mr. Konfant, Director y fundador de la Escuela de Artes y oficios de Nicaragua.—Felipe Ariles.

Conflagración en Colón

Las pérdidas se calculan en 300,000 pesos

Detalles principales

(Del Colón Telegram)

Colón ha sido nuevamente visitado por una de esas conflagraciones que en los últimos años se sucedían periódicamente, causando grandes pérdidas y muchos sufrimientos entre los habitantes.

Los pitos de la policía estacionada en la vicinidá de la calle 5ª sonaban a las 9 y media de la noche del martes dando la alarma de fuego, cuando fueron vistas las llamas en la tienda de la esquina de las calles 5ª y Bolívar, ocupadas por Bastar Tapias y Cº, conpadas con un almacén de muebles y depósito de mercaderías.

El edificio ardió con intensidad a causa de la naturaleza inflamable de su contenido y si hubiese allí habido algún medio de combatir el incendio la conflagración hubiera sido confinada a aquella manzana; pero en ausencia de útiles para el caso, las llamas crecieron en inmenso volumen y alentadas por un viento S. O., se extendieron por el lado opuesto de la calle, atacando el largo frente de las tiendas de piso que pertenecen al doctor Galindo, las cuales, a juzgar por la intensidad de las llamas, deben haber contenido mucha materia inflamable como licieres y alcohol extendiéndose del extremo final de aquella manzana hacia el depósito de carga de ferrocarril.

El fuego atacó la principal y más valiosa sección de la ciudad, incluyendo muchas y grandes tiendas de Front Street, pero los habitantes, que se habían levantado y habían notado el serio peligro que los amenazaba, formaron una brigada defensiva encabezada por los señores L. L. Toledoano, Federico D. Lissier, Luis Estinoz y otros, quienes mantuvieron constantemente protegido por el agua el edificio en el cual se hallan los cafés del Príncipe y José Padrés y el Banco de Panamá.

El café del Príncipe se incendió, pero fué prontamente apagado y semejantes precauciones se usaron en las tiendas vecinas. Empujado por una brisa del S, el fuego se extendió en dirección opuesta, consumiendo la casa de dos pisos de Galindo, la de James y Cº, en la cual estaba la oficina del "Independiente" y la fábrica de soda de Rains, en el cual había una gran cantidad de licieres que pronto se consumieron. Se extendió luego al depósito de maderas de León, un gran edificio de dos pisos y a las numerosas casas vecinas.

La brigada de bomberos de Panamá llegó a la 1. a. m. del miércoles y prestó algún servicio arrojando agua sobre el vencido incendio, porque a esta hora la conflagración había cesado, especialmente a causa de la suspensión del viento y de la existencia de espacios vacíos entre unas y otras casas.

El origen del fuego

Hemos sido informados de que el señor Tapias de la firma de Bastar Tapias y Cº, había estado esa noche en la iglesia Bazar situada a dos cuadras y había vuelto a su tienda a recoger algo, pero al hacer eso, habiendo oído un pequeño ruido, entró en la tienda y él y Mr. Tapias prendieron un fósforo, el cual cayendo sobre un poco de bencina que había en el piso, produjo una llama

que no pudieron apagar, con el resultado de que se ha dado cuenta, Mr. Tarpis fué seriamente quemado.

VIVOS ANTERIORES

CASAS DE HABITACION
Por C\$ 12,000.00 se vende una hermosa casa de habitación en el punto más céntrico de esta ciudad, cómoda para familia numerosa.

SE VENDE
la casa que ocuparon los señores Leiva y Mora esquina del Parque Central. Informar al Lic. don Francisco Aguilar Barquero ó don Enrique Montenegro "Buenas condiciones", Oct. 21. 5 u. 11

PARA BANQUEROS Y COMERCIANTES
A solicitud de varios empleados de Banco y del Comercio, el doctor don Ramón Zelaya comenzará el 1.º de noviembre próximo un curso práctico de Derecho Comercial, en que explicará las formalidades legales necesarias para la validez de los efectos de comercio y efectos negociables en general, concisos, exactos, en derecho común y en caso de Quilobra

MUEBLES
Vendo dos juegos de muebles de salón de manufactura inglesa elegantemente tapizados en un género especial (Saddle Bag), 6 importados á principios de este año, como también algunos de dormitorio y comedor, una cama de hierro y de bronce, un piano, una bicicleta, alambros etc., etc., todo á menos del costo aunque no botado. Juan J. Madrid. Oct. 19. 6 v.

J. FELIX GONZALEZ Y JORGE HERRERA
ABOGADOS Y NOTARIOS
Han establecido su oficina en la 2ª Avenida Oeste N.º 163 calle que va del Palacio de Justicia al Registro y Juzgado. El licenciado Victor Trejos, despachará en las mismas oficinas los viernes y sábados, y los demás días en Heredia. San José, Oct. 12 de 1905. 15 v.

VENDO
ó alquiló por largo tiempo con muebles mi casa de habitación, situada en Guestró de Moras, contigua á la de don Ramón González Soto.

AVISO
Alguno uno de los departamentos nuevos en Las Américas, frente al Teatro Nacional y el local conocido al Banco Anglo Costarricense, que antes ocupó la Botica Alemana. También una casa de habitación, situada en la calle central, 150 varas al Norte de la iglesia del Carmelo.—Paulina C. de Lalimann. Oct. 18. 4 m.

SE DESEA
comprar una caja de hierro contra incendio. En esta oficina se dará razón. Oct. 18. 4 v.

ERNESTO MARTIN
ABOGADO Y NOTARIO
Calle 4a. Sur, N.º 17, frente al costado del Banco de Costa Rica.—San José, oct. 18 de 1905. 3 v.

SE VENDE
Por C\$ 9,000.00 cada una se venden dos buenas casas de habitación en esta ciudad, una de las cuales está frente al Parque Nacional. Esta última es enteramente nueva.

Para todo, enténdese con RAMÓN ZELAYA. Octubre 21. 5 v.

CRONICA

Más sobre exámenes
Debido á los varios casos de difteria que se han desarrollado en esta ciudad, parece que el ministro de Instrucción Pública dispensará que los exámenes en el cantón central serán adelantados para evitar así el contagio de la enfermedad que los niños pudieran adquirir en las escuelas. La medida nos parece acertada.

Cosa de loco
El demente Juan María Bonilla acometió á machetazos á su hermana Graciela. Dichos machetazos el loco no causó daño á la agredida. Se ha dado cuenta de lo ocurrido á la autoridad de policía para que el loco ingrese en el Asilo de Chapi.

Prohibición
El señor Gobernador ha prohibido al encargado de los baños públicos que los niños se bañen en el lugar destinado para que los hombres y viciveras.

Cuadro triste
Ayer al medio día vimos á una pobre y desgraciada madre con una criatura de pocos meses de edad que la llevaba muerta en sus brazos solicitando limosna para poder comprarle un ataúd. La policía de higiene se encargó por último del entierro de la pequeña.

Robo
Ayer mañana le hurtaron á don David Quirós dos fluxes nuevos de casimir. El ratero fué capturado por la policía.

Otro hurto
A doña Josefina S. v. de Cillalobos le hurtaron varios objetos de adorno de sala que podrían valer C\$ 50. El autor del hecho no se pudo capturar.

Para orin
Parece que la United Fruit y Company importará de los Estados Unidos una partida de cerdos aptos para la re-

CURACION RADICAL DE LAS ALMORRANAS O HEMORROIDES



Externas ó internas, Sangrantes simples, Crónicas, Infarto.

Congestión de las venas y sus consecuencias.

Las almorranas ó hemorroides, son ocasionadas por la congestión de las vías circulatorias ó venas abdominales. Ocasiona tumores dolorosos y frecuentes hemorragias ó flujos de sangre, á algunas veces una destilación mucosa y picazón tormentosísima. Esta congestión ocasiona los tumores y estos se curan fácilmente con el verdadero unguento homeopático del doctor Lobb, para las almorranas, corrige la picazón afectadas, las grietas ó piaduras, la ulceración y todos los padecimientos de las almorranas. — Precio UN colón.

la ardientia y la inflamación de las partes los padecimientos de las almorranas. — Precio UN colón.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la sangre, es el mejor, el más inofensivo y eficaz que se conoce; imparte vitalidad y energía al organismo; enriqueciendo los glóbulos sanguíneos; cura radicalmente la escurfula, las erupciones de la piel, la eczema, las manchas faciales, la aspereza del rostro y de las manos, los barros y todas las afecciones ocasionadas por impurezas ó debilidad de la sangre. — Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la TOS, cura positivamente, la toa de los resfriados, la de los bronquitis, la de la edad avanzada; vivifica los pulmones y obra como un eficaz preservativo contra la tisis. — Precio 75 céntimos.

Pídase el manual del doctor Lobb, valiosísimo en el hogar, se envía y se proporciona gratis á solicitud.

DOCTOR H. W. LOBB

Número 329, 15 th Street, Philadelphia, Pa. U. S. A.

Atiendo confidencial y desinteresadamente, toda consulta que se me haga por correspondencia. Agentes generales en Costa Rica, señores Hermann y Zelaón, Botica Francesa, San José. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías de la República y de todo el mundo.

producción y de superior raza, no conocida hasta ahora en Costa Rica.

Accidente
Ayer cayó dentro de un excusado el anciano Juan Ramón Olivares. Fué socorrido á tiempo. Olivares resultó con varias contusiones. El hecho ocurrió en un chinchorro del barrio del Hospital.

Difteria
Sólo tres casos de difteria existen en la ciudad, todos ellos de carácter maligno.

En San Sebastián
Ayer en la mañana riñeron en la calle real que de esta ciudad conduce á San Sebastián, y cerca ya de la iglesia de aquel pueblo, dos individuos desconocidos. Uno de ellos, llamado Gregorio Rojas, sufrió de la reyerta herido en la espalda, herida producida con arma cortante.

Castigados
Ayer fueron multados por la Agencia Principal de Policía de Higiene y salubridad de esta población á siete propietarios que desconocieron las órdenes impartidas por la policía de higiene.

Acusación
Don Mauricio Blanco se presentó ayer á las autoridades de justicia acusando á dos individuos parientes suyos por el delito de abigeato.

Otra vez Lowandi
Un amigo nuestro recibió por el último correo, una carta de Cuba en la que le notician que Mr. Lowandi, volverá á fines de este año á Costa Rica con un magnífico circo, superior al que trajo la vez pasada. Lowandi se encuentra trabajando en la actualidad en las provincias de la isla de Cuba.

Juez
El Juez propietario de la comarca de Puntarenas, Licenciado don Camilo Esquivel, regresará á hacerse cargo de su puesto después de unos cuantos meses de licencia, el lunes próximo.

Pérdida
Ayer en la mañana el mozo de corcel Juan Loria, que llevaba á hombros un garrafón grande de ron, resbaló en la acera del Parque de Morazán, cayendo con todo y carga. El garrafón se hizo pedazos y el líquido, es claro, corrió por el suelo. Pero lo más gracioso del caso es que el dueño del ron se lo cobra ahora al desgraciado Loria, cobro que asciende á la suma de C\$ 23.

Rapto
Según nos han informado, antier en la noche se llevó á efecto un rapto por el barrio del hospital. La joven raptada es una graciosa trigueña oriunda de la ciudad de Heredia.

Quemado
Un individuo de apellido Carvajal, polvorista, sufrió serias quemaduras en la cara y manos á consecuencia de haberse incendiado cuatro libras de pólvora en momentos que se disponía á trabarlas. Carvajal fué trasladado de su casa al hospital para su curación.

Regreso
Mañana regresarán á Limón don

Edaardo Beeche y el Administrador de la aduana de aquel puerto.

Reunión
Ayer hubo una reunión de confianza en la casa de campo en que habita don Samuel Uribe y familia en Santa Bárbara de Pavas.

Comercio
El comercio de legumbres y cereales que Bocas del Toro mantenía con Costa Rica, ha bajado considerablemente en estos dos últimos meses, debido á que ahora se está importando en aquel puerto esos artículos de los Estados Unidos. Antes solamente en nuevos importaba Bocas del Toro de este país hasta C\$ 300, suma que ha bajado á una tercera ó cuarta parte.

Comisiones
Parece que la Inspección General de Enseñanza trabaja activamente en el nombramiento de las comisiones examinadoras de las escuelas de primera enseñanza.

Desgracias
El artesano Braulio Saborio se quebró una pierna á consecuencia de una caída.

Presentada
Doña Ascensión López presentó á la policía una sirvienta, quien según afirma la señora López, le hurtó un par de aretes de oro con brillantes. La acusada niega el cargo.

Calle
La calle que conduce á los lavaderos que se encuentran en el terreno que antiguamente ocupaba el Rastro se encuentra en mal estado. Cuando dará orden el señor Gobernador de que se componga?
Señor
Director de EL NOTICIERO. — Le agradeceré se sirva pedir al señor Director de "El Mundo", nos dé datos sobre la posición geográfica de la Isla del Mar, donde según él, se cultiva el mejor algodón del mundo.

Nosotros hemos oído hablar del algodón que se llama de "sea island", pero no conocemos ninguna Isla del Mar ó Sea Isl. nd.

También creemos que si el algodón se llama de "sea island", así debe ser su nombre en cualquier idioma que se le pronuncie.—Unos suscritores.

Movimiento marítimo
Limón, 20 — Ayer á las 5.30 p. m. ancló de Nueva Orleans el vapor Es partá.

Hoy á las 4.20 ancló de Bocas del Toro la lancha alemana Annetta. Pasajeros: quince de tercera clase.

Hoy á las 6 a. m. ancló de Bocas del Toro la lancha panameña Washington. Pasajeros: Horacio Alvarez, señor Gómez Añorve señora ó hijo, señor Reymond y once de tercera clase.

Hoy á las 6.30 a. m. ancló de Bocas del Toro la lancha Florencia. Pasajeros: cinco de tercera clase.

El ramo de órdenes por correo, es hoy uno de los más importantes del comercio de los Estados Unidos. Entre nosotros el conocido in-

dustrial señor Artavia lo ha introducido con gran éxito. Nos consta que en poco más de un año, ha despachado ya más de 2500 órdenes por correo, con el éxito más satisfactorio. Para ensanchar y mejorar más ese servicio, ha publicado un bonito catálogo al estilo americano, que es el primer trabajo en su género entre nosotros, y del cual á diario recibe solicitudes de envío, las que se despachan inmediatamente.

Personales
Han llegado al país don Jorge Andre en compañía de su señora esposa y de sus hijas la señora doña Lilly de Andro y señorita Margarita Andre.

— Procedente de Santiago de Chile, en donde hizo estudios militares por comisión de este Gobierno, ha llegado á esta capital el señor Comandante Mayor don Gerardo Zúñiga Montúfar. Reciba nuestra cordial bienvenida.

— De Limón regresó nuestro amigo don Guillermo Coronado, después de un corto paseo.

Dos robos de consideración
Los señores ladrones, ya ni respetan los lugares sagrados para cometer sus fechorías. En días pasados, nada menos, uno de estos señores se introdujo en la iglesia de San Mateo y aprovechando la ausencia del cura y sacristán, no tuvo escrúpulo alguno en despojar á la virgen de su rica corona de oro, así como de un valioso collar del mismo metal, que le colgaba á la virgen de la garganta.

— Ya que tratamos de robos atrevidos, vamos á narrar otro ocurrido en noches pasadas que á la verdad no deja de tener tanto interés como el anteriormente narrado.

Mariana Montoya, vecina del barrio de la Puebla, había sola en una casa.

La Montoya, después de haber atrancado y registrado minuciosamente toda su casa se acostó tranquila á eso de las 11 p. m. Media hora mas tarde dormita profundamente.

Al amanecer del siguiente día sintió un malestar general en todo el cuerpo.

Creyé en un principio que durante la noche había tenido fiebre y de ahí el malestar.

Pero cuál no sería su sorpresa al notar que todos los muebles de su casa se encontraban en el más completo desorden.

Inmediatamente comprendió que se trataba de algún robo.

Efectivamente, los ladrones se habían introducido á la casa de la Montoya por la puerta de la calle, rompiendo la acerradura que atrancaba la misma. Luego fué dormida con un narcótico: Hecho esto los ladrones saquearon los baules y armarios de la Montoya, llevándose todo lo bueno y de valor que á su paso encontraron.

La puerta de su casa amaneció abierta. La policía fué llamada y el sargento de aquel cuerpo don León Zelaón se puso sobre la pista para dar con los autores de tan atrevido hecho, pero hasta ahora que sepamos no ha dado con ellos.

¡Qué lástima!
A tout seigneur, tout honneur

Parece que el señor Viquez de "La Prensa Libre" ha entrado en el terreno de la justicia con respecto á los maestros y á los niños del Edificio Metálico.

Mucho me complace que el colega no siga gastando tinta ni fósforo en asunto que ningún interés tiene para el público y que en cambio es perjudicial para el buen nombre del gremio, á que él por vocación y competencia pertenece.

Concluimos, pues, pero aprovechando la ocasión para dar gracias al colega por la voluntad con que se ofrece para defendernos de ataques injustos que ¡ay! tanto abundan.— ROLANDO.

Demolicion
El orden del señor Gobernador referente á demolición de casas que amenazan ruinas, ya se está cumpliendo. Ayer se dió principio á echar á tierra tres de ellas.

Impresión
Mala impresión ha causado entre el personal docente de esta ciudad la noticia de que los exámenes escolares próximos serán individuales. ¡Qué tal?
Principio de incendio

Antier en la noche, á eso de las 11, se inició un incendio en la casa de habitación de don Gaspar Salas. Fué atendido á tiempo, impidiendo así que tomara mayores proporciones.

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve a los hombres su pleno poder vital. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles un tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas del Hígado. Escrituras pidiendo folleto gratis ilustrado. Diríjase a la New Specialty Co 43 La Duc Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15.

Se solicita 20 quintales de teja de hierro. Para permances dirigirse al taller de los señores Pana y Cía. 6 en el Frontón Betú Jai con Victoriano Garro.—Octubre 12 10 v.

Aviso. Alquiler o venta un buen PIANO. Ge rardo Echeverría. Octubre 22 20 v.

Para extranjeros.—Se alquila un cuarto elegante con servicio interior cerca del Parque Morazán. Avenida 1.ª Este, N.º 678 Octubre 19. 10 v.

Hojas de Cien para coronas, de venta en casa de las señoras Carrizo, frente a la Nueva Ferreteria de Miguel Macaya & Cía.—Octubre 18. 10 v.

Gratis. Pídanse catálogos de las novedades más vendibles en aluminio, tarjeteros, tarjetas, bandejitas, miniaturas, espejitos de bolsillo, sellos fotográficos, croquis, pastes. Ganancias para ambos sexos desde \$50 a \$100 por semana. Concors & Co., Depto R. New Rochelle, N. Y., E. U. A. Octubre 21. 15 v.

UN BUEN NEGOCIO PARA LOS AGRICULTORES

Vendo ó doy en arriendo 42 manzanas de magnífico terreno, muy bien situado en la parte suada de Orosti, propio para café, caña ó cualquiera otra plantación.

Para precio y condiciones entenderse conmigo en ésta ó con don Manuel V. Blanco en San José.—Cartago, José Mercedes Rojas, octubre 19

Plaido Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 18 de octubre. 1m.

Talabartería. Si desea Ud. una buena obra de talabartería, ocurra al nuevo taller establecido en los bajos de la casa del doctor Ricavado, donde encontrará el mejor trabajo tanto para obras nuevas, como para composiciones de toda clase. Materiales de primera clase. Septiembre 28 1m.

Muebles. Vendo algunos bonitos y baratos lo mismo dos coches, todo en buen estado; puede verse en mi casa de Habitación, Mariano Duran. Octubre 3. 1m.

3500 colones.—Tengo encargo de colocar esta suma al interés del uno por ciento mensual y con buena hipoteca.—E. Velazquez C.—19 de Octubre. 10 v.

Se alquila piezas amuebladas con asistencia para comensales a precios moderados. En los bajos de la casa de don Gregorio Quesada. Octubre 21 10 v.

Se vende un tanque de capacidad de doscientos galones y una cocina con tanque de agua caliente, en buen estado, barato. Para informes dirigirse a Policarpo Jiménez. Por la Merced. 19 de Octubre 10 v.

A lady offers board at a moderate price to a few gentlemen. Pleasant dining room, 2 story house. Conveniently situated 1 1/2 blocks from the new offices of the United Fruit Co., opposite the residence of the British Consul.—15 de Octubre 10 v.

En el galérón de Bartolo Serra, Mercado, se vende un lote de 11 sacos y café terciarilla para tostar y moler a \$ 8.00 quintal. Para informes con Bartolo Serra. Octubre 18. 10 v.

Oportunidad.—Se alquila una casa propia para una familia regular. Para informes, dirigirse a don Juan Madrigal Sandí. Calle 9.ª frente a la plaza de ganado Octubre 14. 10 v.

Vestidos!! Vestidos de novia, de baile, para montar á caballo, para paseo y visitas; á la medida y con costura de primer orden. Precios módicos. 1.ª Avenida Este, n.º 578. Oct, 19 15v

SU FAMILIA DECLARA Que Ozomulsion le salvó la vida.



SR. D. MANUEL BLANCO.

Cuando el paciente, que está sufriendo de cualquiera afección de la garganta ó pulmones, toma OZOMULSION, encuentra el primer alivio en el efecto calmante que tiene sobre las membranas inflamadas. Esto, por sí, es muy importante, porque parece ser que es la irritación local que tanto hace sufrir. Según la opinión de los médicos, sin embargo, la fase más importante del tratamiento, es la manera en que se mejora el estado general de la salud. Cuando al cuerpo le falta vitalidad no se puede esperar que resista el progreso de la enfermedad, y prueba de la verdad de que alimentos y tónicos comunes son insuficientes, es la imposibilidad de que el sistema obtenga alivio permanente de ellos.

No podemos hacerlo demasiado enfático, que cuando OZOMULSION da vitalidad y vida verdadera al organismo entero del cuerpo, lleva á cabo su obra más importante en vencer y resistir enfermedades.

Hemos recibido una comunicación de un señor que afirma lo que acabamos de manifestar, en la forma siguiente:

“PERICO, CUBA, Junio 20 de 1902.

MUY SEÑORES MÍOS:

Tengo la satisfacción de manifestarles que pocos días después de tomar la OZOMULSION, cuál no sería mi asombro al notar que desaparecían los espantos de sangre y mejoraba rápidamente. Continué tomando su medicina y ya me encuentro completamente restablecido. Mi familia dice que esta medicina me salvó la vida. La ciencia descubrió en la OZOMULSION un triunfo glorioso en beneficio de la humanidad, que dentro de poco tiempo será conocido en todos los pueblos civilizados del mundo.

Como prueba de mi mayor agradecimiento, aconsejo á los enfermos que la tomen para recobrar la salud, y á los sanos para que no la pierdan.

Maravilloso descubrimiento que arranca de las garras de la muerte la mitad del género humano, siendo el que suscribe uno de los que se salvó.

De Vds. atentamente,

MANUEL BLANCO.”

Nosotros creemos que los resultados más prodigiosos obtenidos con el uso de OZOMULSION, están en casos de niños que sufren de tendencias al raquitismo y que no demuestran un desarrollo saludable y vigoroso. Naturalmente, el cuerpo de un niño responde más prontamente á tratamiento que el de una persona de mayor edad, y por consiguiente, se percibe una transformación rápida de un niño delicado y enfermizo á uno fuerte y vigoroso y con mejillas rosadas.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarea de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarea de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 otro americano.

AL PUBLICO

El que suscribe ruega á todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar á la Fotografía de Mr Rudd, frente al Restaurant de Monluis, á hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipándose mis agradecimientos quedo atento servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.

NOTA.—Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Hortelanos! Agricultores! CALIDAD, NO CANTIDAD: MI LEMA

Todo el que usa una vez de las semillas que yo vendo, no emplea de otras. Prueba: hace un año empecé vendiendo doce paquecillos por semana, y hoy docientos no cubren la demanda. Acabo de recibir fresca, de la cosecha de Julio, entre otras del famoso AVOLE Kentucky Field Pumpkin, que no debe dejar de sembrar todo interesado. De venta en el Depósito de Materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabaña y en La Eureka. Todo pedido por colones 1.50 ó más, se manifiesta libre de porte. Diríjase pedidos al Depósito de Materiales.—J. A WOLLENWBUR—San José, 18 de Octubre. 15 v.

Aviso importante

El resultado de las muelas y toda clase de sillas que se compran en los almacenes de primer orden, después de haberlos usado unos cuantos años, es volver á quedar nuevos, llevándolos á que los retorne al nuevo taller de Carpintería, Sillería, Ebanistería y Colohnería de don Maurilio Montero Petras, situado frente á la Inspección General de Enseñanza, cincuenta varas al Este, de la ferretería de los señores Rodríguez y del Almacén de Robert Hermanos. Este taller comenzará sus tareas y quedará á disposición del público, el día 2 del mes de Octubre entrante. Nos comprometemos á hacer toda clase de trabajo en los temas arriba indicados, especialmente en el de sillería.

Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos.—20 de Setiembre.—1 m

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magníficas condiciones para el comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Barano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y Cº; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagües naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1.ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquivel 3 de Setiembre 1 m.